## NOVEDADES JEOLOJICAS.

3.—Nuevo polo magnético.—En su sesion de 9 de Mayo del año en curso, la Academia de Ciencias de Paris. recibió de M. Mascart la comunicacion de haber encontrado el profesor Leïst de Moscou, un polo mognético localizado en Kotchetovka, aldea del gobierno de Koursk (a 52.º lat. N.). Aquí la aguja imantada toma la direccion de la vertical y basta alejarse 20 metros de este punto para que ya se note en la aguja una desviacion de un grado. En cuanto a la declinacion, la aguja horizontal permanece indiferentemente en cualquiera direccion.

Hasta hace poco se habia fijado como polo magnético boreal un punto situado a 71º lat. N. en Murchison, en Norte América. No es de presumir que el fenómeno sea debido a la presencia de yacimientos ferro-magnéticos ni que sea una de las tantas perturbaciones temporales que esperimenta la aguja; seria mas bien de admitir, con Gauss, que existen dos polos magnéticos boreales, formando en tal caso las líneas isogónicas verdaderas lemniscadas, curvas en forma de 8, al rededor de los polos.